## Les femmes de VF prennent la plume

La section «Espace d'Elles» de Vie Féminine propose l'atelier d'écriture «De la feuille blanche à l'écrit» à Saint-Ghislain dès le mardi 2 mai. Plusieurs thèmes sont abordés: le développement des récits de fiction, l'incitation à la création, la fuite du quotidien. le dépassement de soimême et la valorisation de la femme. Pour cet atelier, la responsable Marie-Paule Legrand a fait appel à l'écrivain Françoise Pirart. Nous avons déià fait appel à elle à l'occasion de notre premier atelier d'écriture. Elle est devenue une amie au fil du temps. Lors de cet atelier, elle se montre accessible et n'hésite pas à nous livrer son expérience de vie pour nous aider à travailler. Un auteur qui ne revendique pas son statut de professionnel. Elle ne nous donne pas un cours comme ca se fait à l'école. Elle nous donne du travail, suit les récits de chacune, vient près de nous pour nous entourer, nous donne des conseils de syntaxe, à propos de l'emploi des temps. Le plus extraordinaire, c'est qu'elle adapte son discours au public qu'elle a en face d'elle. Elle sait ouvrir l'imaginaire de son auditoire. Pour cet atelier. Francoise Pirart partira d'images autour desquelles les participantes devront créer des récits.

Le précédent atelier «Ecriture de récits de vie de femmes» s'est tenu en 2005. L'objectif était de permettre aux générations futures de conserver une trace du vécu de leurs ancêtres féminines. Le bilan est positif: Ca a été une expérience riche. Nous avons travaillé ensemble et créé - ou consolidé - des liens. Nous avons pu mettre en commun nos expériences et avons poursuivi le but d'alerter les autres sur ce que nous avons vécu. La seule chose que je déplore: nous n'avons pas eu tout le temps de faire ce que nous souhaitions. Douze participantes avaient répondu à l'appel «d'Espace d'elles»: chacune souhaitait s'impliquer dans l'animation d'ateliers d'expressions écrites et orales axés sur les récits de vie de femmes en milieu populaire. Un objectif que l'équipe n'a pas atteint: Faute de temps. Marie-Paule Legrand sera parmi les participantes de ce nouvel atelier: Sauf si le succès est au rendez-vous. le devrai à ce moment céder à ma place aux nouvelles participantes. Mais je n'aurai pas de regrets. Je sais à quel point cette formation aide. Elle permet de s'ouvrir et de donner l'envie aux femmes d'écrire, de les stimuler, les aider à se surpasser, à se sentir capables de.

Créé il y a une dizaine d'années, «Espace d'elles» a pour objectif de répondre aux attentes des femmes. Destiné dans un premier temps aux seniors de 50 à 60 ans, il accueille aujourd'hui toutes les femmes. Les activités, orientées en majorité vers la culture, sont variées. Nous écoutons les envies des femmes. Conférences, spectacles, formations «Mamys conteuses», il faut que les activités donnent aux femmes l'envie de sortir, de s'exprimer et de raconter leur vécu souvent difficile. Les femmes pensent trop souvent qu'elles ne sont pas capables. Marie-Paule Legrand est entrée à Vie Féminine dans les années 90. Elle ne regrette pas son appartenance au mouvement: Cela m'a permis de faire un pas immense. J'étais réservée, j'ai appris à prendre ma place dans la société, dans mon quartier, parmi les citoyens. Je m'y sens bien. Je sais que le groupe ne peut pas tout résoudre ; il peut aider à faire un pas vers le plus loin.

Atelier d'écriture «De la feuille blanche à l'écrit» avec Françoise Pirart à Saint-Ghislain les 2 et 23/05, 17 et 31/06, les 6, 13, 20 et 27/06 de 9h à 12h. Inscription souhaitée. Rens. 0494/44.64.52.

La Chambourlette lachambourlette@mons.be

